



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



27-04-21

**VISITA EL BLOG DEL IECM CIUDADAN@S UNI2**

**[¿Vives en un pueblo originario de la CDMX?](#)**

**SIGUENOS EN TWITTER: [@IECM](#); [@CIUDADANOS UNI2](#)**

**SIGUENOS EN FACEBOOK: [Instituto Electoral DF](#); [CIUDADAN@S UNI2](#)**

**VISITA EL BLOG DE LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL EXTRANJERO**

**[México planteará a EEUU un plan conjunto de vacunación en la frontera](#)**

**SIGUENOS EN TWITTER: [@VotoChilango](#)**

**SIGUENOS EN FACEBOOK: [VotoChilango](#)**

### TARJETA INFORMATIVA VESPERTINA

IECM

En sesión virtual, la **Comisión Provisional de Seguimiento para la Organización y Celebración de Debates a cargo del IECM** determinó que los debates organizados para las elecciones de Alcaldías y Diputaciones al Congreso local por los principios de mayoría relativa y representación proporcional, se celebren de forma presencial en las instalaciones de la empresa MVS NET, S.A. DE C.V., y se mantenga en beneficio de las candidaturas que decidan no acudir al foro, la facilidad de atender el debate que les corresponda a través del uso de las tecnologías de la información, ya sea desde el lugar donde sea su deseo debatir, o bien desde las oficinas centrales de este Instituto o en las instalaciones de la empresa de comunicación. La **Consejera Electoral Carolina del Ángel Cruz**, explicó que este Acuerdo no modifica la esencia de las Reglas referidas, si no que amplía las opciones que tendrán las personas debatientes para que, siempre que la actual contingencia sanitaria a causa de la Covid-19 lo permita, tengan la posibilidad de estar presentes en el foro o participar desde algún otro lugar de manera remota, ya sea en el salón del Consejo General del IECM, acondicionado previamente para ello; en cabinas individuales habilitadas en las instalaciones de la empresa MVS NET, S.A. DE C.V., o desde donde sea su deseo debatir, en cuyo caso será responsabilidad de cada candidatura contar con el espacio físico, el equipo tecnológico y la conexión adecuada de Internet. (Almomento.mx) [Se anexa nota](#)

INE

En entrevista, la consejera electoral Carla Humphrey dijo que, aunque desde 2014 el INE es la única autoridad encargada de fiscalizar todos los recursos de los partidos políticos y de candidaturas y precandidaturas del tema, como por ejemplo, las empresas fachadas, las empresas ya listadas por el SAT, por el artículo 69 del Código fiscal de la federación, obviamente el tema de los recursos en efectivo que fluyen ilegalmente a las campañas, pues son un tema en el que se tienen que seguir profundizando. En esta medida la propia reforma 2014 nos da la facultad de solicitar información a cualquier autoridad del estado, pero particularmente la de coordinarnos con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, tenemos un convenio firmado desde 2019, septiembre de 2019 con el INE y se firmaron dos anexos técnicos el 8 de febrero de este año". (Noticias MVS) [Se anexa nota](#)

La comisión de Vinculación con los OPLES determinó que en la convocatoria para la presidencia del Instituto Electoral del Estado de México sólo podrán participar mujeres para cumplir con la alternancia de género y de esa manera salvaguardar el cumplimiento irrestricto del principio de paridad en todo. Luego de una larga discusión, determinaron que 11 convocatorias que se van a atender en octubre serán exclusivas para mujeres, en los estados de: San Luis Potosí, Tabasco, Ciudad de México, Oaxaca, Zacatecas, Guerrero, Guanajuato, Querétaro, Jalisco, Nuevo León y en el Estado de México. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



## TEMAS ELECTORALES

El candidato del PRI a la presidencia municipal de Santa Catarina, Ramiro Ayala, falleció cerca de las 21:30 del lunes a causa de un infarto, a los 75 años de edad, cuando se encontraba en una revisión de rutina en el Hospital Ángeles, informó Agustín Ibarra, líder de la CNOP de Santa Catarina y coordinador de campaña de Ayala. (Jornada.com.mx) [Se anexa nota](#)

Luego que la Sala Regional Monterrey del TEPJF declarara sin materia los incidentes promovidos en torno a la paridad de candidatos del PAN a las alcaldías de Nuevo León, los candidatos de Santa Catarina unieron fuerzas. Los aspirantes Jesús Nava Rivera, Roberto Farías García, Héctor Castillo Olivares y Víctor Pérez Díaz recorrieron la colonia Sombrillas, en Santa Catarina, para compartir sus propuestas a los ciudadanos. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

## LEGISLATIVO

En entrevista, el consejero jurídico de la Presidencia de la República, Julio Scherer, habló sobre la reforma a la Ley Orgánica del Poder Judicial y el artículo transitorio 13. Dijo que el presidente cree que tenemos que avalar la reforma judicial porque tiene muchas cosas que son importantes. Primero, todo lo que tiene que ver con la educación y formación de jueces y magistrados. Segundo, lo que tiene que ver con los abogados que tienen oficiosamente las personas que los requieren. Las mejoras al Consejo de la Judicatura y otras que tienen que ver con la parte jurisdiccional en la Corte. (La Octava) [Se anexa nota](#)

## CIUDAD

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, informó que se ha vacunado a 2 millones 318 mil 843 personas, mayores de 18 años, contra el Covid-19 en la capital del país. Explicó que se han aplicado 1 millón 543 mil 602 dosis, desde adultos mayores y trabajadores de la salud de primera línea con la primera dosis; así como 775 mil 241 personas ya tiene completo su esquema con segundas dosis. Durante la conferencia matutina presidencial, Claudia Sheinbaum destacó sus programas ambientales para la Ciudad de México. Entre algunas de sus principales acciones enlistó la revegetación, la recuperación de ríos y manejo del agua. (El Universal.com, Reforma.com) [Se anexan notas](#)

La Comisión Ambiental de la Megalópolis informó que, continúan las medidas por altas concentraciones de ozono en la ZMVM, con el fin de proteger la salud de la población ante la exposición a niveles altos de contaminación. De acuerdo a las últimas actualizaciones de los modelos meteorológicos, para el día de hoy, se mantendrá la influencia del sistema anticiclónico, provocando temperaturas elevadas, cielo despejado hasta media tarde, con algunas nubes que se formarán posteriormente y la probabilidad de lluvias aisladas será moderada después de las 17:00 horas. El viento será débil y variable, por lo que las condiciones continuarán desfavorables para la ventilación de la cuenca atmosférica, propiciando la acumulación de los precursores y formación de ozono. (Excélsior Online) [Se anexa nota](#)

El pasado 21 de abril, el diputado federal de Morena, Benjamín Saúl Huerta, fue detenido en un hotel de la colonia Juárez, señalado como el probable abusador sexual de un menor de 15 años. Durante el programa de Francisco Zea se dio a conocer un video que muestra el momento en que el legislador de Morena ingresa al hotel, acompañado del adolescente de 15 años. En la grabación se observa que después el joven sale de la habitación y pide apoyo para que el legislador sea detenido. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



## NACIONAL

El presidente Andrés Manuel López Obrador felicitó a los mexicanos Michelle Couttolenc, a Carlos Cortés y a Jaime Baksht, por haber ganado el Oscar 2021 en la categoría de Mejor Sonido por la película "Sound of Metal". El presidente celebró que su homólogo de Estados Unidos, Joe Biden haya puesto a disposición de otros países 60 millones de vacunas contra el Covid-19. López Obrador aseguró que México cuenta con abasto suficiente de vacunas contra el Covid-19. Señaló que, aunque no se descarta una tercera ola de contagios de Covid-19, no se prevé que afecte al país debido a que se mantiene una reducción considerable de casos. Pese a que el gobierno de EU rechazó su propuesta de invertir mil 400 millones de dólares para extender el programa Sembrando Vida a Centroamérica a fin de frenar la migración, el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que esta propuesta no está descartada por el gobierno de Joe Biden. (El Universal.com) [Se anexan notas](#)

Con la finalidad reducir el riesgo de contagio por Covid-19 y debido a que se prevé que la vacunación de toda la población mexicana se extienda hasta el primer trimestre de 2022, el gobierno federal ampliará de nueva cuenta el trabajo a distancia o home office de los servidores públicos de la Administración Pública Federal al 30 de julio, por lo que sumarán 16 meses sin regresar a sus oficinas. En un anteproyecto enviado por la Secretaría de la Función Pública a la Comisión de Mejora Regulatoria, se detalla que se buscará que realicen el trabajo a distancia en aquellos casos en los que sea posible y no se altere el debido cumplimiento de sus funciones en especial, detalla el acuerdo, de personas con discapacidad, mujeres embarazadas o en lactancia. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell informó que 600 menores de edad (niños y niñas) lamentablemente han perdido la vida a causa del Covid-19. Dijo que estas 600 personas que han perdido la vida "en edad infantil" muestra que, comparados con los decesos de personas adultas, es una afección limitada en ese aspecto. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

Ruy López Ridauro, director general del Centro Nacional de Programas Preventivos y Control de Enfermedades (Cenaprece), informó que en la primera semana de mayo se iniciará la vacunación contra Covid-19 en adultos de 50 a 59 años. Señaló que el prerregistro iniciará mañana miércoles 28 de abril en la página <https://mivacuna.salud.gob.mx>. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

La titular de la SEP, Delfina Gómez, informó que a la fecha se ha vacunado a 488 mil 961 personas que laboran en el sector educativo, adelantó que iniciará la vacunación en Aguascalientes, Baja California, Jalisco, Nuevo León y Oaxaca. Detalló que en Campeche se vacunó a 22 mil 500 docentes, en Chiapas a 107 mil 308, en Coahuila a 71 mil 300, en Nayarit a 30 mil 175, en Tamaulipas a 79 mil 352 y en Veracruz a 177 mil 913. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, se reunirá con su homólogo ruso, Serguéi Lavrov, con el fin de acelerar los suministros de la vacuna anticovid rusa Sputnik V. "Se concederá a la lucha contra la propagación del nuevo coronavirus una atención especial. A día hoy, hemos establecido una exitosa cooperación entre los dos países contra la covid-19", informó el Ministerio de Exteriores ruso en un comunicado. (La Crónica Online) [Se anexa nota](#)

La secretaria de Energía, Rocío Nahle, informó que mañana, México estará revisando con la OPEP+, el comportamiento que tuvo la producción petrolera durante el mes y si se mantiene o se realiza alguna modificación. "México no puede estar aislado, ni pretendemos, ni queremos, al contrario, cada día estamos más integrados; estamos preparándonos para una revisión que tendríamos mañana en la OPEP+, a la cual México pertenece, para revisar cómo se comportó la producción y precios en este mes y decidamos mantener esta proyección o hacer modificaciones de acuerdo a las variables de algunos países". explicó. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



El intercambio comercial de México con el exterior repuntó durante el tercer mes del año, constituyéndose en uno de los principales motores de la recuperación económica del país, de acuerdo con la información oportuna de la balanza comercial de mercancías dada a conocer por el Inegi. El valor de las exportaciones de mercancías en marzo pasado alcanzó 43 mil 3 millones de dólares, cifra 12.2% superior a la reportada un año antes, la tasa anual más elevada desde octubre de 2018. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

## INTERNACIONAL

Más de la mitad de los estadounidenses aprueban al presidente Joe Biden tras casi 100 días en el cargo, según un sondeo de Reuters/Ipsos, un nivel de apoyo que su predecesor republicano Donald Trump nunca logró y que debería ayudar a los demócratas a avanzar en los principales asuntos de su agenda. La encuesta nacional de opinión, elaborada a 4 mil 423 adultos entre el 12 y el 16 de abril, encontró que el 55 por ciento aprueba el desempeño de Biden en el cargo, mientras que el 40 por ciento lo desapruueba y el resto no está seguro. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

Su descubrimiento del virus de la hepatitis C le valió a Charles Rice y sus dos compañeros Michael Houghton y Harvey J. Alter el premio Nobel de Medicina el año pasado. En mitad de la pandemia de coronavirus, el científico y catedrático de virología en la Universidad Rockefeller (Estados Unidos), se ha vuelto una de las voces críticas contra la gestión de la crisis sanitaria en Brasil al firmar una carta con más de 200 nombres, entre científicos e investigadores de todo el mundo, para defender la ciencia en Brasil. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

La OMS llamó la atención sobre un "alarmante" aumento de los casos de Covid-19 en la región de Oriente Medio y el Norte de África en la última semana, que coincide con las cifras récord registradas a nivel global. "Doce de los 22 países han registrado un incremento de casos y 11 países en el número de muertos con aterradores porcentajes que llegan a casi el 22% casos más que la semana precedente y 17% de incremento en las muertes", aseguró el director regional del organismo, Ahmed al Mandhari, en una conferencia de prensa telemática. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

-oOo-